

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera de España, 10 pta.
Un mes, 25 id. Extranjero, id., 1,50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 17 Enero 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION: sup. 01
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Deber ineludible de los obreros organizados

Para que la causa de los oprimidos prospere rápidamente necesita contar con varios órganos diarios en la Prensa.

La labor de estos, difundiendo ideas, combatiendo los desahucios y las tropelías de los gobernantes, fustigando a los patronos desalmados y codiciosos, y narrando a diario los esfuerzos de los trabajadores para mejorar su estado y preparar la redención de su clase, será utilísima y trascendental.

Deben, pues, afanarse los explotados por que llegue pronto el momento de tener a su servicio unos cuantos periódicos diarios. Que esto exigirá esfuerzos y sacrificios es indudable; pero ningún obrero consciente puede tener la pretensión de que sin sacrificios y sin esfuerzos quepa disminuir, primero, la tiranía capitalista, y después, acabar con ella.

Hoy cuentan ya los trabajadores organizados con un diario — «El Socialista» —. Este, por ellos lucha; de su acción en el campo económico y en el campo político da cuenta; arremete contra todo lo que a los obreros daña, y no tiene ni más ansia ni más objetivo que acrecentar el movimiento proletario y darle conciencia de sus intereses y del gran papel histórico que está llamado a desempeñar.

Pero «El Socialista» vive luchando con muchas dificultades, por faltarle aún todos los medios que reclama el sostenimiento regular de un periódico diario.

No cabe, por tanto, pensar hoy en crear un nuevo órgano en la Prensa que ayude a aquel en su labor demoledora respecto de la clase privilegiada y constructiva en lo que concierne a la clase oprimida.

Lo que ahora toca hacer, lo que impone el deber moral a los trabajadores organizados es cuidar de la vida de «El Socialista», facilitarle medios, asegurarle su existencia.

Y esto puede lograrse celebrando actos a su favor y haciendo colectas; pero principalmente proporcionándole suscriptores y compradores.

Son muchos los obreros organizados que adquieren periódicos burgueses de diversos matiz políticos. No hemos de asegurar, porque no diríamos verdad, que esos diarios son inferiores al nuestro. En varios aspectos son, indudablemente, superiores. Pero en lo fundamental, en los asuntos que tratan, en las ideas que defienden y en las campañas que realizan, pueden admitir, por lo que a los obreros organizados importa, comparación con «El Socialista».

Muchos de ellos defienden abiertamente el criterio burgués, y, como es natural, los intereses de la clase explotadora; pónense a tono con el que usan los gobernantes, sean conservadores o liberales; tratan cuestiones que, lejos de beneficiar a los trabajadores, les perjudican en sumo grado; callan o desfiguran muchos asuntos de interés para los obreros, y cuando los Gobiernos o sus delegados atropellan a los humildes al realizar actos políticos o verificar huelgas, se ponen de parte de aquellos o, a lo sumo, dirigen blandas censuras.

Por qué, por qué gran número de trabajadores han de preferir esos periódicos, esos órganos de la burguesía, al suyo, al que defiende a su clase, al que batalla todos los días contra todo lo que es privilegio y al que aboga constantemente por las ideas emancipadoras?

Hacer eso, observar conducta tan ilógica, tiene mucho de suicida; porque mientras se presta ayuda a una Prensa que contribuye al sostenimiento del régimen burgués, de una sociedad que considera al ser más útil, al obrero, como simple mercancía, se abandona al periódico que defiende los derechos del explotado, ataca rudamente al capitalismo y difunde los principios que han de hacer libre al proletario.

Muchos son los trabajadores organizados, socialistas y simples miembros de Sociedades obreras y por ser muchos, adquiriendo el periódico que los representa

y combate por sus aspiraciones e ideales — «El Socialista» —, pueden asegurarle vida robusta y ofrecer condiciones para que aparezca al cabo de algún tiempo un nuevo luchador obrero en el estadio de la prensa.

No creemos que lo que hasta aquí ha pasado ocurra en lo sucesivo. La indiferencia mostrada hacia el diario obrero por muchos trabajadores debe desaparecer. Todos deben considerar que así como es preciso nutrir las Sociedades de oficio y robustecer las Agrupaciones socialistas, es necesario, adquirir, con preferencia a todo periódico burgués, el diario que en España representa a los explotados y sustenta las doctrinas que a estos han de redimir.

La adquisición de «El Socialista» para todo obrero organizado, para todo trabajador consciente, debe ser una obligación ineludible.

Pablo Iglesias

Bajo la guerra!

Pesetas 740'70

Esta es la cantidad que la sociedad de Constructores de suelas ha gastado con las huelgas de la casa del señor Pascual Maciá Juan en los dos pasados años.

La opinión sensata, aquellos hombres sin pasión de ninguna clase, deben fijar la atención tomando nota a la vez de estas cuestiones, para juzgar la razón que asiste a los obreros cuando la informalidad de los patronos les obliga a aceptar los movimientos huelguísticos.

Los patronos siempre echan la responsabilidad de estos movimientos provocados por ellos, a los camorristas o agitadores que viven a costa de los obreros.

La cantidad que encabeza estas líneas y la unión de los obreros, ha humillado, mejor dicho, ha obligado al patrono a cumplir lo estipulado entre obreros y patronos.

La ambición egoísta de este señor, ha encontrado esta

vez una fuerza tan potente en frente de la maldad que perseguía, que ha destruido todos sus planes.

Buenos son los medios pecuniarios para sostener la lucha entre el capital y trabajo, pero el triunfo en estos casos es la unidad de acción de los valientes que han entrado en la batalla.

La sociedad de constructores de suelas de Elche, por la práctica en las luchas sociales, vencerá a los patronos que cegados de ambición provoquen conflictos huelguísticos.

Prueba de ello, el caso de este señor Maciá Juan.

Todos recordareis que en la fábrica de este patrono surgió un conflicto provocado por él, en los meses de crisis de trabajo del año 13, pero la sociedad conociendo que fracasaba siguiendo el movimiento, lo aplazó con la convicción de que a su tiempo acometería contra las injusticias de este fabricante, consiguiendo el triunfo de la organización.

Quien mide las condiciones del enemigo antes de lanzarse a la lucha, por lo menos lleva un plano estudiado que acompañe de la reflexión, se hace invencible, más cuando está de su parte la razón.

No me extraña que un patrono despoje veinte y cinco pesetas diarias a los costureros por incumplimiento de la plantilla, pero estoy seguro, que le ha de tocar turno.

La unión de los obreros no hay fuerza que la venza y los costureros de Elche con la unidad de la Federación del oficio, conseguirán la abolición de ese robo que sordamente se les hace.

Vosotros, obreros, cotizad paulatinamente, prepagad la asociación y no parad mientes do ninguna clase cuando se prepare la batalla, de entrar en acción, que poseída la opinión pública del despojo que sois víctimas por parte de ese patrono, estará a vuestro lado para conseguir el triunfo de la razón.

No debe preocuparos costureros las cantidades que gastais en las luchas.

La satisfacción de hacer

cumplir a un Maceo lo estipulado en plantilla, tiene mucho más valor, que las setecientas cuarenta pesetas acenta céntimos que ha costado la cuestión.

El Costurero asociado

OBRREROS: LEED Y PROPAGAD

«El Socialista»

Del pensamiento Socialista Francés

Las condiciones de la paz

Recibi hace pocos días una carta, fechada el 1 de diciembre, del redactor del «Labour Leader», órgano oficial del Independent Labour Party (Partido Independiente del Trabajo), preguntándome lo que pensaba acerca de la guerra, y de la continuación de la guerra, y añadía: «Si las circunstancias no permitieran otra cosa que una expresión de su deseo hacia una paz permanente y un sistema de Estados Unidos de Europa que deba ser establecido después de la guerra, le agradeceré con regocijo, contestado con la carta siguiente:»

«Querido ciudadano: Al decirme su deseo, me invita usted a expresarle el mío, no menos ferviente, por una paz permanente y un sistema de los Estados Unidos de Europa, después de la guerra. No se puede formular mejor la solución del problema que se propone a los esfuerzos socialistas, porque en la paz permanente de los Estados Unidos de Europa, democráticamente organizados, es solamente donde el Socialismo, las reivindicaciones obreras y la Internacional pueden tomar el impulso y el desarrollo que anhelamos y que el pasado no ha conocido.

Ha dicho usted muy bien que se trata para los socialistas de una «paz permanente», y no evidente de aquella paz precaria, toda en interés del imperialismo militar alemán, con el que ciertos neutrales quisieran que se tratara hoy, permitiéndole así sobrevivir y prepararse mejor, con la consumación de la anexión de Bélgica, a la inva-

ción y desmembración de Francia y de Inglaterra.

Esta paz de momento no sería si no una tregua entre dos guerras, permitiendo a la Alemania imperial una segunda ofensiva, mejor armada, contra la existencia y el derecho de los pueblos, para una dominación general.

Lo que nosotros queremos, por el contrario, en los Estados Unidos de Europa, federal y democráticamente organizados, es la paz permanente, que no es posible sino a condición de comprenderles a todos, sin excepción, en una sola unión, de la que todo imperialismo militarista fuera eliminado; de la que toda dominación extranjera fuera excluida.

La primera e indispensable condición para esto es el anodamiento preliminar del imperialismo militarista alemán por la derrota, y, proclamémosle así, por la revolución.

Entonces, en efecto, podrá quedar establecida entre todos los pueblos de Europa una constitución, una unión federal, democrática y pacífica que asegure a cada uno de ellos su completa autonomía e independencia, y organice con el arbitraje obligatorio, su desarme recíproco. La paz, la paz permanente, se convertirá de ese modo en una certidumbre.

Este resultado será tanto mejor y más cuidadosamente obtenido si las naciones liberales del Occidente europeo—Inglaterra, Bélgica y Francia—continúan desempeñando un papel mayor en la guerra y en la victoria, y de aquí, adquiriendo una influencia más preponderante en la conclusión y para las condiciones de la paz, de una paz verdaderamente libertadora de pueblos, de naciones, de una paz creadora de los Estados Unidos de Europa.

En la ardiente confianza de un acuerdo completo con vosotros sobre este punto, reciban usted, querido ciudadano y sus amigos, en el mío, nuestra cordial amistad socialista e internacionalista.

Eduardo Vaillant

Clinica Médico-Quirúrgica

D. Julio M. López

Canalejas (Corredora), núm.

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales

Pinchazos

Perico el de los Palotes

CUENTO

Envuelto en modesto traje vino a este pueblo un señor y llegó su carruaje hasta la plaza Mayor. De la lonja de la Villa salieron des de gorreta, y le ofrecieron cartilla a cambio de una peseta. No quiso Pedro pagar, más estos dos empleados, hechos unos condenados, se pusieron a gritar. Salieron los del redage y creció la discusión y hasta llegó la cuestión a rayar en el ultraje.

—Cavaliers, fora questions, diu un Surdo posaer, y sense esperar raons doná als homens el diner.

—Pero ¿fe uste que cuadriya?

—Vesten, no chires la cara, perque sino la cartilla te va exir en Ells molt cara.

—¡Arre, jaca!

—Baje usted, le dije un municipal Diga usted su nombre:

—¿Que?

—o lo va a pasar muy mal

—Pues bien; lo diré: Señores....

—¿Com li digüen? ¡Ensegüal

—Pedro Palotes García

—¿De que pueblo?

—De Delores.

Creó el administrador que Pedro Palotes era un granuja de primera, y dijo así:—Aquí, señor nadie se burla de mí, es V. un embustero.

—Más despacio, caballero.

—¿Usted es Palotes?

—¡Sí!

—¡Eh! ¿Qué pasa?

—D. Pascual...

Este que se está burlando de nosotros.

—¡Voto a tall

¡A Calendura! ¡Le mandó!

—¡Pase usted delante!

—¿Ye?

—¡Basta ya de explicaciones! Y en dos en dos escalones a la delega subió; Y a solas en Calendura decía entre sí Perico: estos ratos de amargura se los debo a Pascualico. Cuando Febo se ocultaba, cuando la luz se dormía, supose que se llamaba Pedro Palotes García. Diéronle la libertad con humildad, cosa rara, y salió de esta ciudad pero sin volver la cara. Y luego muy afligido le decía a su mujer: Por no ocultar mi apellido, casi no te vuelvo a ver.

TRABAJADORES:
NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel
1.º de Mayo
único medio para que los huelguistas de Bañeras no fracasen.

Trabajadores:
Al papel de fumar Bambú le han declarado el boicot las Sociedades obreras de Alcoy

No lo compreis

Notas de la Región

Crevillente

CARTA DEL CIELO

Querido Pascual: He sabido desde el cielo los atrocinos y crueldades que cometes con tus obreros.

Recuerdo perfectamente que en el mil novecientos diez te pesonastest de una máquina con que echastes a la miseria a cincuenta e sesenta hiladores los que se encuentran rodando por el mundo pasando terribles fatigas, todos te odian a muerte y lanzan maldiciones sobre tí; yo aunque lejos de esa se como tratas a tus obreros en el taller. Les sometes a jornadas bestiales guardando tú la parte íntegra de lo que producen. Se que usas el insulto y el látigo, tratándoles peor que a los negros, todos mueren tuberculosos a consecuencia del mal alimento que les das, tampoco ignoro que tienes en el taller a infelices niños y niñas de 10 años entregados a una ruda tarea de 12 horas entregandoles como premio de tantas fatigas 40 ó 50 céntimos diarios.

Querido Pascual, no seas tan malvado y apiadate de estos inocentes pequetuelos, ten presente que son de carne y hueso como tú, y si tú comes gallina todos los días no es lícito que ellos coman grava o pajús.

Has de tener presente que obrando de ese modo te estás convirtiendo en animal más feroz de la tierra, las fieras por ser fieras, en los desiertos se amparan y se protegen, tu insultas a tus semejantes, les estrujas la sangre y les dejas morir en el arroyo, de hambre y de frío, el ladrón roba pero respeta la casa y a sus moradores, tu robas a tus hermanos destruyes sus hogares y los asesinas, créeme que no te dejo caer desde aquí una fuerte piedra de mil arrobas y te rompo los sesos, por no comprometer a cuatro inocentes, pero estoy viéndote en las garras del pueblo, despedazandote, ay de tí si se les hinchan las narices a tus esclavos, tu has muerto también la poca industria que había en ese pueblo de borregos que todo lo

soportan mansamente creyendose el cumplir con las maximas de Jesús y lo que hacen es ofenderle. También me he enterado del negocio que estás tramando con tus secuaces de industria para destruir el organismo obrero y poder pagar la mano de obra a como se os antoje y despedir al obrero que no os lame el hocico, habeis desafiado a un pueblo creidos de vencerle por bajo del hambre y de la amenaza y os saldrá la cuenta equívocada.

Vosotros no queréis relaciones ni contratos con los obreros porque habeis que son seres irracionales siendo los que todo lo producen y todo lo crean, los queréis considerar como bestias alquiladas empuñando con ellos el látigo y el insulto y esto es contradictorio con los tiempos presentes, pues ten entendido que nuestro señor está tomando nota de todo este y cuando termine el conflicto europeo no va a quedar un catóico en la tierra, por mejor decir, un Caifás; no te des más puñetazos en el pecho ni invoques el nombre de Jesucristo, porque le ofendes; ten presente que cuando mueras no des muchos miles de pesetas a los malvados que nuestro señor arrojó del templo que no has de entrar en el cielo: el señor Botero te tiene reservada una enorme caldera de 10 metros cúbicos, conque imagínate como lo vas a pasar. Los malvados como tú solo merecen este pago.

Jerusalen 17 de Enero de 1915.

SAN PEDRO

La República significa actuación progresiva de la lucha de clases directa, clara y sin velos entre la burguesía y el proletariado hasta la crisis final.

FEDERICO ENGELS.

Leed "El Socialista"

Almanaque Socialista para 1915

Contiene ingeniosas caricaturas, poesías, historietas, dirección de las organizaciones socialistas de España y del extranjero y otros muchos trabajos curiosos e interesantes.

Precio: 15 céntimos.

De venta en poder del responsable de periódicos P. Valero Clement.

¡Aunque me aborrezca

Es triste, lamentable, lo que ocurre. No pueden cometerse tantas injusticias, barrabasadas y atrocidades en lo que afecta a la administración de la cosa pública, y sin embargo todo el mundo calla, nadie mueve; a excepción de TRABAJO, que hay que decirlo así; el periódico TRABAJO es el que más se ha distinguido defendiendo al desheredado de la hidra patronal, denunciando irregularidades administrativas y guiando al obrero por un camino recto y seguro para su mejoramiento.

No pretendo, con lo expuesto, arrastrar lisonjas sobre el modesto periódico socialista. Este semanario hace más que cumplir con su extinto deber.

No es posible que en España exista un pueblo más sufrido, más noble ni más benachón que el nuestro. Pero en medio de tanta honradez y mansedumbre se yerguen seres despiadados sin corazón que con el anhelo de que su capital se multiplique imponen pagos escandalosos a sus conciudadanos, pero a la fuerza bruta, como sucede con el nuevo arrendatario de la plaza de Abastos.

Si los que se ganan el pan tras un puesto de venduría tuvieran más abnegación y entereza, darían una buena lección de puntas a ese señor que tras un parapeto de carne humana ríe con desdén de sus paisanos que protestan y se encolerizan por culpa suya.

Y luego, si alguien le advierte que en TRABAJO se execra su conducta, contesta con una fresca asombrosa: *así son puñaltes de paper.*

No quiere adjetivar semejante proceder; hágalo el lector.

D. Vicente Sansano Fenoll, que dispone de un periódico y de un puesto en el ayuntamiento, sabe todo esto y se calla como un cadáver. ¿Tendrá razón el Ponte con lo que afirmó el otro día? Sansano—dijo—no puede hablar porque le hemos

TRABAJO

Tribuna Obrera

RENOVACIÓN DE CARGOS

Han renovado sus juntas directivas en la presente semana las sociedades de socorros mutuos, Círculo obrero y La Unión Feminista, y las de resistencia a base múltiple de Hiladeros, Albanelles, Tejedores, Zapateros y el Despertar Femenino. Como por falta material de tiempo no pudimos presenciar la celebración de estas asambleas, nos vemos privados de dar a conocer a nuestros lectores los acuerdos adoptados en las mismas. Solo sabemos que en la de Hiladeros no se trató del ingreso en la Federación de Alpargateros como sección similar de este oficio, y que en la de E. Despertar femenino se habló de levantar el espíritu de las obreras ilicitanas al efecto de interesarles el ingreso en la Sociedad a fin de presentar a los patronos la plantilla unificadora de precios que tiene conteeccionada.

Se votaron además 25 pesetas para este semanario y se encargó a la Junta directiva entrante estudiar el estado de la huelga de Metalúrgicos de Alicante y la secorra en la medida de sus fuerzas.

Respecto a la de hiladores, diremos que tanto el Comité Central de la federación de Alpargateros, como la nueva Junta de aquella sección, deben inteligenciarse para el ingreso inmediato de esta en la Federación, pues siendo una sociedad algo numerosa, el espíritu societario entre los compañeros del oficio está bastante decaído y conviene avivarlo para que estos puedan colocarse al nivel de los obreros de otros oficios. No existe ninguna razón para que el obrero hilador se halle separado del obrero alpargatero, pues ambos a la vez pertenecen e trabajan para la misma industria y es justo y de derecho se estrechen entre los dos oficios, hiladores y alpargateros, los lazos de solidaridad y unión.

A todos los compañeros que constituyen las nuevas juntas directivas de las sociedades que quedan mentadas saludamos, deseándoles acierte en las deliberaciones y asuntos a ellos confiados, para el mayor desarrollo y engrandecimiento de la causa que defendemos.

Y ya que el año 1914 no fué próspero para la causa del trabajador, por la intensísima crisis de trabajo que hemos atravesado, a ver si en el año actual aumentan las fuerzas organizadas y conseguimos organizar a aquellos oficios que carecen de organización. Saben los compañeros que para esta y toda otra labor que redunde en bien de nuestra clase, está pronto el modesto compañero que emborriona estas cuartillas.

S. G.

OBREROS:

LEED Y PROPAGAD

“El Socialista,”

La Resurrección Sansanista

IX

«La Libertad», después de una enfermedad de dos semanas, salió el domingo último diciendo que continuará publicándose para defender a los labradores de las injusticias del caciquismo. Hace bien «La Libertad» en dirigirse solo a los labradores: en el pueblo la han asesinado, nadie le hace caso y todos saben que es el único periódico que no puede hablar de caciquismo porque no hay en Elche cacique tan grande como su amo.

Pero a TRABAJO, que desea saiga «La Libertad» todas las semanas, antójasele que no ha de durar mucho la vida de ese periódico destinado exclusivamente a llamar a

Sansano dignísimo, guapo, listo y otros adjetivos que no engañan a nadie y nos hacen reír la mar. Y tiene ese antejo porque conoce a «La Libertad» y su amo el cacique, y sabe que cuando se vendían 1.800 ejemplares, y la venta semanal dejaba un *ganset* parecido a aquel otro que semanalmente se celebraba en un establecimiento público, todo iba viento en popa para el cacique; pero ahora que nadie quiere comprar «La Libertad», y los labradores, cuando la vecean los chiquillos, contestan con un «vé y que la compre el embustero que la escribe», y no se tiran más que 500 ejemplares, y todas las semanas hay déficit, ahora ya no puede vivir mucho tiempo *La Libertad* porque cuesta dinero, y el cacique a quien bombea, en eso del dinero es muy largo, y si no que le digan, las elecciones municipales de 1911 y los republicanos que juntamente con Sansano tomaron parte en ellas.

Y a propósito de elecciones y gastos electorales. Varias veces hemos invitado a Sansano para discutir en un mitin las imputaciones que le hemos hecho desde las columnas de este periódico, y nunca ha aceptado. Pero ahora vamos a dirigirle una pregunta que *La Libertad* está interesada en contestar de una manera clara y concreta para emplear con razón el calificativo de dignísimo cuando quiera aplicarlo.

Han llegado hasta nosotros rumores de que en las últimas elecciones generales, Canals no gastó un céntimo en Elche, Francos no gastó una peseta en Elche, pero Villamil se queja amargamente de los gastos que en Elche le ocasionó la elección.

¿Es cierto que Villamil entregó a Sansano una cantidad para gastos electorales?

A esta pregunta esperamos contestación.

¡Abajo la guerra!

Una excursión

■ Iniciada por la Juventud Socialista de Villena, se adhirieron varias Juventudes por levante y entre ellas, la de esta localidad, con el solo fin de dar un mitin tomando parte en el los excursionistas Virginia González y Andrés Saborit.

La excursión será emprendida hoy empezando por Villena.

Nosotros, los Jóvenes Socialistas viendo que la propaganda Socialista y Societaria no debe cesar, tuvimos la idea de solicitar a las sociedades de resistencia para que nos prestaran apoyo moral y materialmente, siendo atendidos y apoyados por ellas para celebrar el mitin que esperamos, y que ansiosos estamos por oír a la oradora incansable Virginia González, y al campeón de la Federación de Juventudes Andrés Saborit, del cual nos congratulamos de que entre nosotros esté.

A este mitin la masa femenina debe acudir como una sola mujer, para poder apreciar todas aquellas palabras doctrinales de la compañera Virginia, ya que si cobijo hacen en vuestras conciencias, es servirán de barricada para luchar contra el vampiro que usurpa al desheredado de la fortuna social.

No sabemos cuando será la llegada de los excursionistas. Ya anunciaremos su llegada y el mitin por medio de una hojita impresa.

El orfeón «Coro Progreso» también tomará parte cantando algunos himnos de su vasto repertorio.

Administración

A'gemés (Valencia).—R. Vázquez.—Recibidas 4'50 pesetas liquidado el mes de Diciembre último.

La palabra Dios es la negación de la libertad y conduce a una esclavitud, no solamente teórica, sino práctica.

MIGUEL BAKUNIN

NOTICIAS

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro corresponsal literario de Algemés D. Ricardo Vázquez, que, por asuntos comerciales, permanecerá entre nosotros breves días.

Reciba fan distinguido amigo nuestro cariñoso saludo.

Convocatoria

Juventud Socialista Obrera

Se os convoca a Junta general ordinaria para hoy domingo 17 del

actual, a las 9 y media de su tarde y en su domicilio social, con el fin de dar cumplimiento al artículo 29 de nuestro vigente Reglamento.

Se encarece la más puntual asistencia de los afiliados.

LA CONSTANTE, sociedad de Hiladores

Se pene en conocimiento de los compañeros socios que en junta general ordinaria se acordó que el cobrador de esta Sociedad efectuase la cobranza los martes a las horas de costumbre.

La junta directiva que ha de llevar el gobierno el año 1915 es la siguiente:

Presidente, Lorenzo Chinchilla Vives; Vicepresidente, Antonio Betella Román; Secretario, Diego Maciá Díez; Vicesecretario, Juan Maciá Agulló; Depositario, Francisco Betella Román; Vocal contador, Gerónimo Agulló Agulló; Vocales, José Alamo Maciá, Matías Maciá Garciz y José Pomares.

Teatro Llerente

Para esta noche y mañana grandes funciones cinematográficas exhibiéndose notables e interesantísimas películas.

Leed “El Socialista”

Servicios médicos

Círculo Obrero Illicitano

Servicio médico para los meses de Enero y Febrero.

Arrabal: D. Manuel Martínez Magro.

Centro y Santamaría: D. Juan Micó Serrano.

Llano: D. Andrés Brú Gemis.

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

	Pesetas
Saldo anterior	8.959.306'56
Imposiciones durante la semana	26.556'49
Suma	8.985.863'05
Reintegros	159.655'40
Saldo	8.296.153'65

Madrid 19 Diciembre 1914

Tipografía de José Agulló

pade la boca con 400 y pico de pesetas.

Esto que pasa en Elche es horrible, lamentable.

Quien puede defender, en un puesto de honor, los sagrados intereses del pueblo, no dice esta boca es mía.

Pero no; aunque «La Libertad», semanario escrito por jóvenes **IRADICALES!** no dedique **UNA SOLA LINEA** en favor de los ilicitanos, atacando a sus malhechores; aunque hayan individuos que, pudiendo evitar muchos males que pesan sobre Elche, se enojen de hombros, nosotros no enmudeceremos por nada ni por nadie, porque así lo exige nuestro deber de socialistas y de ciudadanos.

El arriendo del cabezaje ha sido la barrabasada más descomunal que en Elche se ha cometido.

¡Y cuidado que el de la plaza es indecentel!

Tengo a la vista la tarifa de precios que regía en el pasado año y la que rige en el presente.

TARIFA DE 1914

Por un cerdo hasta 46 kilos, 5 pesetas.

De 47 kilos hasta 61, 6'5 pesetas y de 62 kilos en adelante 8 pesetas.

NUEVA TARIFA

Por un cerdo hasta 50 kilos, 5 pesetas; de 51 a 60 kilos, 6'50 pesetas.

De 61 a 75, 8 pesetas, y de 76 en adelante, 10 pesetas.

De lo que se deduce que se hace una pequeña baja en los de 46 kilos a 50 y un exagerado aumento a los de 76 en adelante.

Mas como quiera que cerdos de 46 a 50 kilos se matan, casi se puede decir que ninguno, de ahí el juego de sarpa del arrendatario.

En la tarifa vieja se pagaba por cada ternera 10 pesetas y por cada vaca 15, y en la tarifa que hoy rige, el amable y bondadoso arrendatario ha puesto: res vacuna, 15 pesetas.

Es decir, que ha bajado el precio de cada vaca 5 pesetas y aumentado la ternera en 2.

Pero como quiera que vacas no llegan a seis las que se sacrifican, es evidente que el tablero resulta perjudicado con dos pesetas por res.

Se conoce que la conciencia del arrendatario era verde y... pasemos a las res lanar.

En la vieja tarifa dice: Por un cordero, 1 peseta; por una oveja, 1'50; por un carnero, 2.

En el reglamento de este año dice: Res lanar: 1'50 pesetas.

Así como diciendo: «Fuera llos; todo al mismo precio, para que veais mi franqueza».

Resultado práctico y positivo; que en la nueva tarifa se pagan 50 céntimos menos por carnero y 50 céntimos más por cordero, pero tenga el lector entendido que carneros no llega a un centenar los que se matan al año y corderos se sacrifican más de **¡CUATRO MIL!**

Ahora solo me resta gritar: ¡Ya es Sansano concejall! ¡Viva Elche!

ANUNCIOS

Almanaque para 1915

Tacos, Semanales y Dietarios
De venta: José Agulló, Canalejas, 5.

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA
Salvador Tomás (a) Colchonero
COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA
CREVILLENTE.—Mayor, 2
ALICANTE.—Plaza de Isabel II, número 22
ELCHE.—Juan Quiraut Mateu, San Juan. 4

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL 1914

ACTIVO		PASIVO	
Pesetas		Pesetas	
Caja y Banco de España.	209.926.267,63	Cuentas corrientes.	5.891.301,49
Impagos divididos en cuenta utilidades.	1.742.402,54	Imposiciones a fecha 1/1/14	537.851,90
Cartera de litos.	15.245.424,06	Depositos en la Caja de Ahorros	5.073.000,00
Cartera de efectos.	2.892.707,54	Efectos a pagar	323.793,77
Participaciones.	4.467.536,54	Corresponsales	3.416.259,70
Cuentas corrientes con garantía personal.	7.022.184,44	Varios	559.233,63
Corresponsales.	998.042,82	Dividendos y pagar	15.204,60
Verboles.	175.319,81	Unidad obrera	1.000,00
Impenibles.	58.205,66	Fondo de reserva estatutaria	600.000,00
Mobiliario.	206.969,52	2º Fondo de reserva (voluntario)	19.000,00
Cámara autorizada de Cajas de Alquiler.	27.426.607,86	Capital	37.426.607,86
Gastos de primer establecimiento e ins- titución.	22.173.586,08		
	4.395.048,93		
TOTAL GENERAL	64.435.042,92	TOTAL GENERAL	64.435.042,92

EL INTERVENTOR,
Rafael Ierra

"Café Tupinamba"

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CÉNTIMOS.

Café con notas 5 céntimos
Café con leche 5 céntimos

Nueva Barbería

—¿Sabes, tu, por qué razón me quiere la nena mía?
—No lo sé...
—Porque me afeito en la nueva barbería.
Travesía Plaza de Abastos, junto al nuevo café Tupinamba.

El Palamonero

Paseo Méndez Núñez, 20 y San Isidro, 2.

ALICANTE

Se sirven aperitivos, café y comidas, todo a precios económicos. Se confeccionan toda clase de comidas y encargos, avisando con anticipación. Se facilitan camas.

Especialidad en paellas

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, num. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO — PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
de sopa.	30
de arroz con conejo.	30
de estofado de ternera.	30
de guisado de almóndigas.	30
de habichuelas.	30
Un par de huevos a plato.	25
Uno.	15
Un par de chuletas asadas o fritas.	25
Una.	15

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Arenas, administrador de EL SOCIA-LISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión, con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2,50 pts. ejemplar
LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

ORDINARIO de Elche a Alicante Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos, los que se servirán sin demora, y con exactitud.

CASTELAR, 44.—ELCHE—
Teléfono 98

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

A 5 céntimos

Organización Regional de la Federación Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.

La Táctica Revolucionaria, Fuerza y Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

A 10 céntimos.

Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo.

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.

Galería de Vida Socialista. Reseñas del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós.

A 15 céntimos

De Todo un Poco, monólogo, por Salvador Ferrández.

Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles El Trabajo, por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

A 30 céntimos

Sin Patria, de Torres y Brotóns.

A 50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Asociación.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras—ELCHE